

News

Bern, 7. September 2023

Die Tech-Industrie hat ihre neuen Berufsmeister erkoren

Viel Talent und neuste Technologien trafen vom 5. – 7. September an der Sindex in Bern aufeinander. Im Rahmen der Fachmesse hat die Tech-Industrie in vier Disziplinen die Schweizermeister erkoren. Die Gewinner reisen an die WorldSkills, die im kommenden Jahr in Lyon ausgetragen werden.

Volle Konzentration, Präzision und Kreativität waren an den IndustrySkills gefragt. Elemente, die auch im beruflichen Alltag zum Tragen kommen, aber besonders stark auf der Bühne der Berufsmeisterschaften greifbar werden.

In den Berufen Automatiker/in EFZ, Konstrukteur/in EFZ, Elektroniker/in EFZ sowie in der Disziplin Industrie 4.0 standen insgesamt 44 Nachwuchstalente im Einsatz und kämpften um einen Platz auf dem Podest. Über nationale Qualifikationen hatten sie sich zuvor für die Schweizermeisterschaften qualifiziert.

Stefan Brupbacher, Direktor Swissmem, zeigte sich an der Siegerehrung als grosser Fan der dualen Berufsbildung. Sie sei der zentrale Erfolgsfaktor für die Schweizer Tech-Industrie. Brupbacher machte den Kandidaten Mut, grosse Ziele anzustreben und bedankte sich bei den jungen Champions und den Unternehmen für ihr grosses Engagement.

Über das Niveau der Meisterschaften zeigte sich auch Olivier Habegger, Projektleiter IndustrySkills und WorldSkills, sehr erfreut. «Die Meisterschaften haben wiederum gezeigt, wie hochstehend die Ausbildung in den Betrieben ist. Die Wettbewerbe sind eine ideale Plattform, um die Jugendlichen in ihrer Entwicklung zu fördern und neue Impulse für die duale Berufsbildung zu setzen», so Habegger.

Auf dem Weg an die WorldSkills in Lyon

International spielt die Schweiz in der dualen Berufsbildung ganz vorne mit. Das Engagement der Ausbildungsbetriebe ist dabei nicht nur ein zentraler Faktor für die Zukunftsfähigkeit der Schweizer Industrie. Sie ist auch die Basis für Erfolge an internationalen Berufsmeisterschaften.

Die Schweizermeister in den einzelnen Kategorien qualifizierten sich automatisch für die nächsten Berufsweltmeisterschaften. Diese werden vom 10. – 15.9. 2024 in Lyon ausgetragen. War an der Sindex also bereits ein künftiger Weltmeister zu sehen?

Die Chancen stehen durchaus gut. Von den letzten WorldSkills, die aufgrund von Covid dezentral durchgeführt worden waren, durften die Teilnehmer Gold, Silber, Bronze und eine Medaille of Excellence nach Hause bringen. Bis zum Auftritt auf der grossen internationalen Bühne durchlaufen die Berufsathleten nun ein intensives Vorbereitungstraining. Dieses beinhaltet öffentliche Vorbereitungstests, die Betreuung durch Sportpsychologen und auch Vorbereitungen im Rahmen des nationalen SwissSkills-Teams.

Die Anlagen- und Apparatebauer/innen gehen Ende September an den Start

Die IndustrySkills | SwissSkills Championships 2023 der Anlagen- und Apparatebauer/innen EFZ finden vom 26. bis 28. September 2023 im Bühler Energy Center in Uzwil statt. Weitere Informationen unter: www.swissmem-berufsbildung.ch

Die Medallengewinner an den IndustrySkills 2023

- **Automatiker/in EFZ (Zweierteams)**

GOLD:

Florentin Kaufmann, Bühler AG, wohnhaft in Wittenbach (SG);
Enrico Putzi, CEDES AG, wohnhaft in Falera (GR)

SILBER:

Raphael Christen, PB Swiss Tools AG, wohnhaft in Affoltern i.E. (BE);
Noah Rossel, Ffütz Studer AG, wohnhaft in Tägertschi (BE)

BRONZE:

Janik Gertsch, login Berufsbildung AG, wohnhaft in Spiez (BE);
Mischa-Leandro Marinelli, Actemium Schweiz AG, wohnhaft in Rheinfelden (AG)

- **Elektroniker/in EFZ**

GOLD:

Melvin Deubelbeiss, Paul Scherrer Institut, wohnhaft in Holderbank (AG)

SILBER:

Pascal Bilger, Baumer Electric AG, wohnhaft in Unterstammheim (ZH)

BRONZE:

Andrin Kästli, Paul Scherrer Institut, wohnhaft in Schneisingen (AG)

- **Konstrukteur/in EFZ**

GOLD:

Luis Salzmann, Fritz Studer AG, wohnhaft in Thun (BE)

SILBER:

Lior Day, Paul Scherrer Institut, wohnhaft in Laufenburg (AG)

BRONZE:

Michael Meier, Schneeberger AG Lineartechnik, wohnhaft in Kriegstetten (SO)

- **Industrie 4.0 (Zweierteams)**

GOLD:

Leon Bamert, Mechatronik Schule Winterthur, wohnhaft in Dinhard (ZH);
Maurin Schickli, Bühler AG, wohnhaft in Engelburg (SG)

SILBER:

Cyrill Koller, Bühler AG, wohnhaft in Rossrüti (SG);
Jonas Stolz, Bühler AG, wohnhaft in Muolen (SG)

BRONZE:

Gabriel Haas, Siemens Schweiz AG, wohnhaft in Küssnacht am Rigi (SZ);
Severin Meyer, Bühler AG, wohnhaft in Henau (SG)

Weitere Auskünfte erteilt:

Olivier Habegger
Leiter Eventmarketing & Berufsmeisterschaften

Swissmem Berufsbildung
Brühlbergstrasse 4, 8400 Winterthur
Mobile: +41 79 757 88 33
Tel. Zentrale: +41 52 260 55 00
Tel direkt: +41 52 260 55 32
o.habegger@swissmem.ch
Website Swissmem: www.swissmem.ch
Website Berufsbildung: www.swissmem-berufsbildung.ch